

Freie Demokraten

FDP Schweim * Kölner Str. 31 * 58332 Schweim

Bürgermeisterin Gabriele Grollmann

Hauptstr. 14 58332 Schwelm

Fraktion Schwelm

Geschäftsstelle: Kölner Straße 31 58332 Schwelm

Telefon 0 23 36 - 6154

E-Mail: michael.schwunk@web.de Web: www.fdp-schwelm.de

Schwelm, 27.10, 2017

Haushaltsantrag Elternbeiträge

Sehr geehrte Frau Grollmann,

Die Verwaltung wird beauftragt, für das Kindergartenjahr 2018/2019 eine überarbeitete Anlage zur Elternbeitragsatzung dem Rat zur Entscheidung vorzulegen.

Begründung:

Die Elterngebühren sind in Schwelm im interkommunalen Vergleich sehr hoch. Seit 2012 erfolgte keine Anpassung der Gehaltsstaffeln. Eltern sind also nicht nur von einer jährlichen 1,5 % Erhöhung betroffen, sondern auch durch eine schleichende Progression, wenn sie durch Gehaltssteigerungen in die nächste Stufe hineinwachsen. Seit 2012 betragen nach dem statistischen Bundesamt die Lohnsteigerungen 15,8 %, so dass in dieser Höhe eine schleichende zusätzliche Erhöhung eingetreten ist.

Insbesondere sollte eine neue Untergrenze von mindestens 21.000 € eingeführt werden. Hierdurch werden Geringverdiener entlastet. Zugleich sollte eine neue Entgeltgruppe für höhere Entgeltgruppen geschaffen werden, um die Gehaltssteigerungen abzubilden. Im Ergebnis könnte so viele Gebührenpflichtige in eine andere Gehaltsgruppe eingeordnet werden. Die fiskalischen Auswirkungen müssten überprüft und schon bei der Haushaltsaufstellung mit einem Gesamtbetrag von etwa 100.000 € berücksichtigt werden.

Die Steigerungen in den Staffeln sollten gleichmäßig erfolgen, gerade in der Staffel über 54.000 € ergibt sich eine nicht gerechtfertigte zusätzliche Erhöhung.

Zu überprüfen sind auch die OGS- Beiträge. Obwohl auf die OGS im Gegensatz zur Kindertagesstätte kein Rechtsanspruch besteht, ist eine vergleichbare Leistung zu einer Ü 3 Betreuung günstiger. Die Werte und Gehaltsstaffeln sollten daher harmonisiert werden, soweit dies rechtlich möglich ist.

Ggf. können hierbei Änderungen des Landesgesetzgebers berücksichtigt werden, die derzeit erarbeitet werden.

Mit freundlichen Grüßen

Michael Schwunk Fraktionsvorsitzender